
様式第3号(第9条関係) 

会議結果 

 次の附属機関等の会議を下記のとおり開催した。 

附 属 機 関 等 の 名 称 
 令和５(2023)年度第１回みよし市学校給食センター運営

委員会 

開 催 日 時 
令和５(2023)年７月２６日（水） 

午後２時から午後２時４０分まで 

開 催 場 所  みよし市立学校給食センター ２階研修室 

出 席 者 

 【委員】 

下田久美子委員長 

橋口恵 中井孝 天野智加子 恵木はるみ 

下堂前玲美 八木香織 西堀加奈子 村上茉優 

西野吉栄 寺西花菜子 岩本恵 山田侑佳、竹谷里絵 

 【事務局】 

 増岡教育長、伊藤学校給食センター所長 

近藤栄養教諭、杉浦主任主査 

次 回 開 催 予 定 日  令和６(2024)年１月 

問 合 せ 先 

 教育部学校教育課学校給食センター（杉浦） 

 電 話 0561-32-0100（直通） 

メール kyushoku@city.aichi-miyoshi.lg.jp 

下欄に掲載するもの 
・議事録全文 

・議事録要約 
要約した理由  

審 議 経 過 別紙のとおり 
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令和５(2023)年度第１回みよし市学校給食センター運営委員会 会議録 

 

日 時 令和５(2023)年７月２６日（水）午後２時から午後２時４０分まで 

場 所 みよし市立学校給食センター ２階研修室 

 

【事務局（杉浦）】 

本日は、ご多用の中ご出席いただきありがとうございます。定刻より少し早いですが、

みなさんお揃いですので、ただいまより令和５年度第１回みよし市学校給食センター運

営委員会を開催いたします。 

初めに礼の交換をいたします。皆様ご起立ください。 

一同礼。ご着席ください。 

本日、小学校ＰＴＡ代表松本様、中学校ＰＴＡ代表岩城様、学校の校医大澤様、衣浦

東部保健所清水様よりご欠席のご連絡をいただいております。また、三好丘中学校給食

主任山田様より、校務により遅れて参加するとのご連絡をいただいております。 

従いまして、本日の委員会にご出席いただいた委員の人数は、現在１３名です。これ

は、みよし市立学校給食センター管理規則第９条第２項に規定する定足数の過半数を超

えておりますので、本委員会は、成立しましたことをご報告いたします。 

また、本日の会議は公開の会議ではありますが、傍聴の申し出はありませんでした。 

はじめに、今年度、委員の交代により新たに学校給食センター運営委員となられまし

た皆様へ委嘱状を交付いたします。本来、皆様お一人ずつに交付させていただくところ

でありますが、時間の都合上、机上への配布をもって交付に代えさせていただきます。 

委員の皆様には、資料１０ページの学校給食センター管理規則第６条にありますとお

り、学校給食に関すること、給食費に関すること、給食センターの施設及びその管理に

関することなどを審議していただくこととなります。よろしくお願いします。 

ここで、教育委員会を代表しまして、みよし市教育長 増岡潤一郎がご挨拶を申し上

げます。 

 

【増岡教育長】 

こんにちは。夏休みに入りましたが、今週から市内４小学校でプール開放を始めたと

ころ、午前も午後も５０人前後の子どもたちが元気にプールに来てくれているようです。

気温は車の中の温度計で４８度を記録しており、学校給食のある期間であったら食中毒

の心配をいなければならないなと日々思っております。 

給食センター施設は建ってから２０年経ち、複数の修繕工事をしていますが、平成２

８年から指摘されている空調設備の騒音対策をこの夏休みもやることになってしまい

ました。各学校にはご迷惑をかけることもありますが、よろしくお願いいたします。 

また、今後チャレンジしようと思っていることがあります。学校訪問の時に北部小学
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校の配膳室からエレベーターまで大きなコンテナを運ぶ際に坂道になっている場所を

配膳員２人がかりで掛け声をかけて押しているところを見ました。一人がつまずいたら

つぶれそうな状態が心配になり、思いついたのが給食の配膳ロボットです。夏休み明け

に協力してくれる企業と相談する予定ですが、運搬を補助するロボットで配膳員の負担

軽減や危険回避となるよう、まだ構想段階ですが、できることはやってみようと思いま

す。皆様からも意見をいただけたら検討したいと思いますので、積極的な発言をお願い

いたします。給食費については、今年の４月から先生方には市からの補助はなく全額負

担いただくようになり、物価上昇でさらに７月から値上がりしましたが、国が無償化の

方針を打ち出しているので、動向を注視していきたいと思います。給食業務が円滑に安

全に行われ、子どもたちが美味しい給食をたくさん食べられるように、ご意見・ご指導

等よろしくお願いいたします。 

 

【事務局（杉浦）】 

ありがとうございました。 

教育長につきましてはこの後別の公務が入っておりますのでここで退席となります。 

 

【増岡教育長】 

よろしくお願いいたします。 

 

【事務局（杉浦）】 

審議に入ります前に、本日が今年度最初の会議になりますので、委員の皆様より自己

紹介をお願いたします。 

次第の次のページに委員名簿がございます。 

下田委員長から名簿順に、簡単に自己紹介をお願いします。 

（自己紹介） 

ありがとうございました。 

それでは、ここからは、規則第８条第３項の規定により、下田委員長に進行をお願い

いたします。 

 

【下田委員長】 

それでは、次第に沿って進めてまいります。ご協力をお願いします。『議事１ 令和

４年度学校給食業務報告について』事務局から説明をお願いします。 

 

【事務局（杉浦）】 

「令和４年度学校給食業務報告について」説明させていただきます。資料１をご覧く

ださい。 
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まず、給食提供実績ですが、年間で総数 1,305,529 食を提供しました。保育園の実施

日数が小中学校より多いのは、保育園はお盆の前後２週間以外は提供しておりますので、

小中学校よりも保育園の方が、実施日数が多くなっております。給食中止数は、コロナ

ウイルス感染症やインフルエンザなどによる学級閉鎖が 48日間ありました。令和４年

度については台風による中止はありませんでした。 

次の２ページをご覧いただくと、学校別の資料になります。中央あたりに記載のとお

り、天王小学校は改修工事のため、２月下旬と３月は調理がありませんでしたので、総

数は例年より少なくなっています。 

続きまして、３ページをご覧ください。令和４年度の主な事業実績です。 

（１）学校給食運営事業として、献立表を作成し、市のホームページへの掲載や全家

庭に配布して献立の予定日や栄養価などを周知しております。食物アレルギーのある児

童生徒保護者および学校に向けてはアレルギー確認献立表などの資料も配布しており

ます。 

食材等調査・給食の検査については年２回、調理場内の衛生検査や食器・調理器具の

検査は年１回、公益財団法人愛知県学校給食会に依頼して実施しております。この他、

学校薬剤師による調理場内の衛生管理定期検査を年３回、衣浦東部保健所の衛生監視点

検を年１回受けて、より衛生的に給食調理を行うための指導をいただいております。結

果については特に問題なく、文部科学省の学校給食衛生管理基準に基づき、衛生的に給

食調理が行われていることを確認できております。 

異物については、未然に防ぐため使用する食材検査を徹底しておりますが、配送後に

異物混入の報告があれば、給食センター内の使用した調理器具等をすべて確認して、混

入経路の可能性を検証しています。混入経路の特定ははっきりしないこともありますが、

安全性に疑いがあれば給食中止の判断をすることもあります。特に、金属類やゴキブリ

などの衛生害虫であれば、学校や保護者のみなさまにも積極的に情報提供していきます。 

また、職員の衛生管理としては、市の職員・栄養教諭・小中学校事務員・配膳員の腸

内細菌検査を毎月２回行い、加えて１０月から３月についてはノロウイルス検査も行っ

ております。検査結果はこちらも陰性で特に問題ありませんでした。 

このように衛生管理の徹底を図り、食中毒を防ぐ対策をしっかりと実施して安全安心

な給食を提供しているところです。 

（２）学校給食センター維持管理事業として、施設の維持管理に要した費用になりま

す。給食センターは平成１５年に開所しておりますので、２０年経過しました。令和４

年度は、高額な修繕としては、食器浸漬装置・食器洗浄機のオーバーホールを行いまし

た。施設や厨房機器は給食提供に影響が出ないよう、順次修繕や更新を進めていますが、

今年度発生した真空冷却機の故障のように突然発生した際は、必要な栄養価を損なうこ

とのないよう献立変更などで対応することがありますので、各学校や園の関係者の皆様

にはご理解とご協力をお願いいたします。 
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工事請負費では、空調から発生する騒音対策として、防音シートにて応急的に騒音の

軽減を図る仮設防音工事と、現在現場工事を実施している防音対策工事の令和４年度中

に支払った費用です。 

（３）給食配送事業は、市内小中学校保育園に給食を配送する業務等、午後からの食

器や食缶の回収業務を委託で実施しているものです。こちらは５年間の長期継続契約の

うち、記載されているのは一年間分の費用になります。 

（４）給食調理等委託事業は、みよし市給食協会に給食用食材の選定・購入・調理・

配缶・洗浄・保管の業務を委託しております。委託金額については令和４年度に学校給

食用食材として購入した食材料費の総額です。学級閉鎖により急遽給食が中止になり

キャンセルが間に合わなかった食材の食材料費もこの中に含まれています。その食材料

費は児童生徒が給食を食べていないため、保護者から給食費は徴収せずに市の方で負担

しております。 

（５）の給食協会運営事業補助金は給食協会の人件費や事務費などの費用を賄ってお

ります。令和４年度の学校給食事業報告については以上になります。 

 

【下田委員長】 

ただいま、「令和４年度給食業務報告について」の説明がありました。質疑のある方

は、挙手の上ご発言をお願いいたします。 

意見がないようですので、続いて、「議事２ 令和５年度給食業務計画について」事務

局から説明をお願いします。 

 

【事務局（杉浦）】 

「令和５年度学校給食業務計画について」説明させていただきます。４ページ資料２

をご覧ください。 

小中学校および保育園の給食提供数は、1,318,740 食を予定しています。夏休みは防

音対策工事のため、例年行っている保育園の給食調理は実施しません。調理はこれまで

どおり、みよし市給食協会に委託しております。 

２の表は学校給食センター事業について、今年度新たに実施予定の事業を記載してお

ります。 

まず、去年から引き続き防音対策工事を行っており、8月末までに現場作業は完了す

る予定です。契約額の一部は令和４年度にて支払いをしています。 

次に、学校給食センター建具改修工事については、防音対策工事において取り外す既

設ガラリを、カバー工法により改修を行う、防音対策工事に付随して行う工事です。 

また、平成 15 年の建設当時より使用し老朽化がみられるため、型が古く、すでに廃

盤となった部品もあり故障した場合に修理ができないことから、躯体以外の部品を更新

するカートイン蒸し機オーバーホール修繕と毎年修繕を行っているプレハブ型冷凍冷
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蔵庫の更新を同じく夏休み中に実施する予定です。 

定期修繕として、中央監視装置のシステム制御部本体であるＮＡＥと停電の際制御部

に電力供給するＵＰＳの交換修繕を年度内に行います。 

それから、オイスカ給食を５月２５日に実施しました。41の国と地域で農村開発や

人材育成活動を展開する国際ＮＧＯ組織であるオイスカの公益財団法人オイスカ中部

日本研修センターの外国人実習生が育てた作物である大根とニンジンを使用した献立

オイスカサラダを提供しました。その他オイスカが作成した動画を各学校で視聴いただ

くとともに、きずなネットでも配信したり、三吉小学校へオイスカの研修生が訪問し交

流会を行ったりしました。 

一番下の給食用非常食については、この後の献立作成委員会で詳細をお伝えしますが、

令和4年中に購入したレトルトカレーを9月1日に防災の日の給食として小中学校へ提

供します。喫食分を給食費で購入し、再度備蓄していただく予定です。 

学校給食業務計画については以上となります。 

 

【下田委員長】 

ありがとうございました。ただいま「令和５年度給食業務計画について」の説明があ

りました。質疑のある方は、挙手の上ご発言をお願いいたします。 

よろしいですか。さっそく９月１日に非常食カレーの提供があり、興味がありますが、

後ほど詳細をお願いいたします。 

続いて、「議事３ 給食費について」事務局から説明をお願いします。 

 

【事務局（杉浦）】 

「給食費について」説明させていただきます。５ページ資料３をご覧ください。 

給食に係る費用負担については１にあるとおり学校給食法第１１条と学校給食法施

行令第２条のところに給食の食材料費は保護者負担、学校給食の実施に必要な人件費施

設及び設備の修繕費は市の負担と定められていますので、みよし市もこれに従って食材

料費として給食費は、一食当たり小学校２４０円、中学校２７０円を保護者に負担して

いってもらっているところです。 

ただし、「２給食費の推移」にあるとおり、給食費改定を平成２４年に行って以来、

現在まで保護者負担は変更しておりません。平成２６年の消費税の改正や昨年からの急

激な物価上昇もありましたが、給食費については、保護者負担を軽減するためそのまま

維持としておりますので、現在市の補助額は小学校５０円、中学校６０円となっており

ます。ただし、教育長のあいさつにもありましたが、今年度より在籍児童生徒分を除く、

教職員や試食会の給食費は食材料費全額をご負担いただいております。 

３物価上昇による影響にあるように、給食の献立というのは主食である白飯やパンと

牛乳、おかずである副食の３つで構成されています。主食と牛乳は愛知県下統一価格に
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なっており、令和４年度と令和５年度の税抜き価格で小学校高学年量を比較すると、白

いご飯で 2.34 円、パンは 3.79 円値上がりし、毎日付く牛乳も 5.04 円値上がりしまし

た。副食費については、令和４年４月一か月分と同じ献立を令和 5 年度単価で試算した

場合、価格は 1.07 倍となっており１食あたり 20.55 円の値上がりとなりました。詳細

につきましては、６・７ページにグラフ化しておりますが、平成２４年から主食はある

程度安定していましたが令和５年で急激に上昇していることがわかるかと思います。牛

乳は徐々に値上がりし、10 年間で 10 円ほど値上がりしました。白黒なので、見にくい

箇所もありますが、みよし市のホームページにこの資料をカラーで掲載していますので、

ご覧いただければと思います。 

もう一度５ページに戻ってください。このように昨年と同じ食材料費では学校給食摂

取基準の１食当たり摂るべき栄養価を満たすことが困難であることや、食育の面でも、

季節の行事や地産地消への取組、様々な楽しい食体験を経験してもらうことや食に関す

る指導と連携し、望ましい食生活を学ぶための「生きた教材」として、価格だけに囚わ

れない献立とするため、７月分から食材料費に充てる補助を増やして対応することとな

りました。 

４今後の検討事項としましては、給食無償化の報道もありますが未だ確定ではないた

め、いずれは給食費改定の必要が出てきます。 

今日は、説明を聞いて感じられたこと、小中学校の現場、保護者のお立場等から、給

食費の値上げ幅をどうするか、その給食費の改定時期はいつからとするか、今後の給食

費についてご意見やご質問をいただきたいと思います。以上で説明とさせていただきま

す。 

 

【下田委員長】 

ただいま、「給食費について」の説明がありました。事務局からもご意見をいただき

たいとのことですが、保護者負担の軽減措置をやっていただいており、今年度思い切っ

た値上げを考えたと思います。保護者については今までどおり、食材料費を要する試食

会や職員については値上げということで、ご苦労があったことがわかります。今後の社

会情勢や学校給食に求める食材の選別などいろんな課題があります。様々な観点から今

後の給食費をどうしていくべきか、みなさんから忌憚ないご意見お願いします。保護者

代表でご意見いかがですか。 

 

【竹谷委員】 

給食費は上がらないほうが助かるけれど、いろいろな工夫をしていただいている中で、

どうしても必要であるならば、子どもたちには美味しいものを食べてほしいと思うので、

値上げということもひとつ致し方ないと思います。 

【中井委員】 
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中学生はよく食べるし、こればかりはご時世もあり致し方ないと思いつつ、市の補助

が上がって給食費が据え置きになっていることが知れてひとつ勉強になりました。なる

べくご家庭への負担をかけることなく我慢しながら行政の補助に頼らざるを得ない。値

段を変えずに質を下げたり量を減らしたりするのは安易だと感じます。悩ましいですが、

粘り強く取り組んでいかなければと思います。 

 

【恵木委員】 

保護者からいただいているのは食材費だけで、施設費や賃金などは市が負担している

と聞いたので、ありがたい。子どもたちには美味しいものを食べてもらいたいので、国

の方針で無料になったらいいなと思います。 

 

【下田委員長】 

全国的に無償化になりそうですか。 

 

【事務局（伊藤学校給食センター所長）】 

事務局としても報道で知っている程度で、何とも言えない状況です。その財源も国が

半分、残りは市でとなるのか不明であり、もし全額市で負担となると３億円以上かかる

ので、こちらとしても注視しているところです。 

 

【下田委員長】 

ありがとうございました。ほかにはよろしいですか。 

続いて、「議事４ みよし市給食協会法人化の検討について」事務局から説明をお願い

します。 

 

【事務局（杉浦）】 

「みよし市給食協会法人化の検討について」説明させていただきます。８ページ資料４

をご覧ください。 

 「みよし市給食協会」は、昭和５３年にみよし市から給食に関する業務を受託し、適

正で円滑な給食業務を実施し、その発展に寄与することを目的に設立された団体です。

現在学校給食の調理等業務を受託していますが、その性格は法人格を有しない任意団体

です。通常の業務に特段支障をきたしてはいませんが、市としては、みよし市の学校給

食を担う組織として継続性及び社会的信用力を高めるために、法人格を取得するよう促

しています。 

 今年の５月の理事会で法人化について説明がされましたので、今後は、定款作成など

の事務手続きが行われる予定で、費用は記載のとおり初期費用と、税金として法人税均

等割り額を見込んでいます。 
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 運営委員会としましては、法人化に対する決議を行うことはありませんが、給食協会

の現状を知っていただき、ご意見があれば伺いたいと思います。 

 

【下田委員長】 

ただいま、「みよし市給食協会法人化の検討について」の説明がありました。質疑の

ある方は、挙手の上ご発言をお願いいたします。 

よろしいでしょうか。では質問がないようですので、本日提出されました４件の案件

については全て審議を終了しました。皆様には議事進行にご協力いただきありがとうご

ざいました。これで委員長の職を閉じさせていただきます。ありがとうございました。 

 

【事務局（杉浦）】 

下田校長先生、委員長の職ありがとうございました。委員の皆様には、慎重なるご審

議をいただきありがとうございました。 

今後とも学校給食事業に対しまして、ご指導を賜わりますようお願いいたします。 

次回、第２回学校給食センター運営委員会につきましては、来年１月下旬を予定して

おりますので、よろしくお願いいたします。 

以上をもちまして、「令和５年度第１回みよし市学校給食センター運営委員会」を終

了させていただきます。 

皆様ご起立ください。一同礼。ありがとうございました。 

 

（午後２時４０分終了） 

 


